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¿Qué representa la UNAE en territorio manabita 
desde su interacción con el proceso de la UNAE San 

Vicente Manabí?

Rossana Cevallos Torres
Alcaldesa del Gobierno Autónomo 

Descentralizado Municipal del Cantón San Vicente

Para expresar fielmente la importancia de la presencia académica en 
San Vicente-Manabí, parto de la situación en que nos encontrábamos 
cuando se abrió la posibilidad de suscribir un convenio que viabilice la 
apertura de un Centro de Apoyo de la Universidad Nacional de Edu-
cación-UNAE, en nuestra ciudad.

Nuestro cantón estaba en pleno proceso de recuperación, de 
reanimación y reactivación luego del desastre natural ocurrido el 
16 de abril del 2016, en el que perdimos vidas de hermanos, bienes 
materiales y el producto de años de trabajo. Pese a todo ello,  siempre 
mantuvimos intacta la fe, la fuerza de voluntad y la esperanza para 
poder levantarnos, seguir trabajando y en  procura del bienestar 
integral de la población.

Pensando precisamente en quienes buscaban alternativas para 
fortalecer sus conocimientos,  continuar su formación académica y 
aquellos con  aspiraciones de convertirse en profesionales útiles así 
mismo y a la patria, ofrecimos todo el apoyo e interpusimos gestiones, 
para mediante un convenio tripartito con la Universidad Estatal del 
Sur de Manabí (UNESUM), lograr que la Universidad Nacional de 
Educación-UNAE instale en San Vicente, su Centro de Apoyo para 
Manabí y Santo Domingo de los Tsáchilas.

Un hecho que es justo de destacar por su real dimensión y relevancia 
es que San Vicente recuperó la categoría de ciudad universitaria gracias 
a la presencia de este centro de estudios superiores y emblemáticos en 
el ámbito nacional. Desde su inauguración en noviembre del año 2017 
ha generado comentarios positivos respecto del beneficio y del alto 
impacto de su accionar en la comunidad educativa de la región.
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Desde la administración municipal estuvimos conscientes que la 
UNAE iba a crear un sinnúmero de beneficios paralelos que a la fecha 
son visibles y que pueden ser cuantificados en relación a la cantidad de 
docentes residentes en la localidad, en cantones y provincias vecinas, 
que están aplicando a la oferta de formación continua y profesionali-
zación que ofrece la UNAE, en territorio. 

La UNAE en Manabí ha significado un aporte  al desarrollo local 
y a un amplio sector del Ecuador. La incidencia de la UNAE en el 
fortalecimiento de capacidades y conocimientos del cuerpo docente 
está provocando cambios reales que van en directo beneficio de los 
educandos y de toda  la comunidad. 

Como padres sabemos que el estudio y  el conocimiento son la 
base del desarrollo personal y por ende, de la sociedad. Que nuestros 
docentes tengan la posibilidad de formarse, especializarse y graduarse 
en una universidad vanguardista, por su sistema de enseñanza, nos 
tranquiliza y asegura la calidad de educadores y consecuentemente de 
educandos que a mediano plazo y en adelante va a tener San Vicente y 
las zonas de influencia.

Podría graficar el hecho, como un abrir de ojos hacia una nueva era. 
Estamos dando los primeros pasos para elevar la calidad de nuestro 
sistema educativo y ponerlo a la par de los más modernos y eficientes 
del continente americano. En calidad de Alcaldesa y como una de 
las impulsadoras de la presencia de la UNAE en nuestro cantón me 
complace de sobremanera que seamos referentes para la región y el 
país. 

En lo posterior, podríamos evaluar y analizar a la comunidad 
educativa distrital, en un antes y después de la llegada de la UNAE al 
territorio. Los registros indican que la oferta académica de educación 
continua está ampliando cobertura, además de Manabí, Santo Domingo 
de los Tsáchilas y Esmeraldas, a las provincias El Oro y Guayas.

Una característica del modelo de gestión es la condición de 
universidad de puertas abiertas cuya infraestructura presta servicio a 
toda la comunidad, aspecto digno de resaltar y sumamente importante, 
puesto que la niñez y juventud tienen la posibilidad de empoderarse 
y asumir el sentido de pertenencia de un centro de estudios, que 
debemos adoptarlo y reconocerlo como nuestro. 
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Enclave de Saberes

Aplaudo que el campus se haya convertido en un centro de 
congregación comunitaria al prestar sus instalaciones para labores 
de investigación, práctica deportiva, realización de actos culturales, 
artísticos, talleres de capacitación y todo cuanto signifique una relación 
cercana con la comunidad. 

Desde la municipalidad aplicamos estrategias para fomentar 
el turismo regional desde inyectar recursos económicos al sector 
comercial y de servicios hasta estrechar y afianzar lazos de amistad. Así 
se ha logrado crear espacios de diálogo, de intercambio de experiencias, 
de costumbres, de valoración de nuestra cultura y conocer de cerca 
todas las bondades y atractivos que tienen nuestros territorios.

Nos complace recibir a hermanos manabitas, procedentes de 
diferentes ciudades y residentes en provincias vecinas, lo cual 
contribuye a dinamizar la economía local, por todos los servicios 
que se activan con la presencia de la población flotante, durante la 
realización frecuente de actividades académicas.

De lo expuesto y con el objetivo de que la presencia de la UNAE sea 
permanente, junto al cuerpo edilicio acordamos ceder en comodato un 
terreno de diez hectáreas, en el que se levantará el campus universitario 
en San Vicente. La propuesta está formalizada con la firma de un 
convenio de cooperación interinstitucional que tiene como  objetivo  
gestionar financiamiento para la construcción de la sede universitaria.

Me satisface haber participado en la gestión y ofrecido todas 
las facilidades, como autoridad y como ciudadana, para lograr la 
instalación del Centro de Apoyo en nuestra ciudad. Tengo la plena 
convicción que la UNAE, a través de sus programas y proyectos, va 
a marcar hitos imborrables en la sociedad sanvicentense y manabita, 
a través de la implementación de un modelo de excelencia, cuyo 
objetivo de la academia es la  preparación de los maestros que van a 
desempeñarse en las unidades educativas del país.

Me permito convocar a la población en general, pues hay una contra 
parte que nos incumbe asumir a las y los ciudadanos: familia, orga-
nizaciones barriales, comunitarias, sociales, deportivas, educativas, 
comerciales, religiosas, políticas o de cualquier otra índole. Un llamado 
a valorar, en sumo grado, la implementación del Centro de Apoyo en 
nuestra ciudad
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Apoyemos brindando toda nuestra confianza y de ser necesario, 
respaldar la continuidad y fortalecimiento en el tiempo a fin de  lograr 
que este Centro de Apoyo UNAE se convierta en sede y con ello, sea 
una alternativa válida para quienes desean continuar afianzando su 
nivel de formación académica.

Como Gobierno Autónomo Descentralizado y como autoridad 
ejecutiva estamos cumpliendo un formal compromiso contraído con 
nuestro pueblo, esto es liderar y propiciar cambios que nos proyecten 
como un cantón joven en edad cronológica. Y que  mira hacia ese 
horizonte amplio de oportunidades que se van a abrir, con la incidencia 
de la academia, involucrada, integrada al cotidiano convivir y siendo 
actor fundamental en su progreso y desarrollo.

Quiero concluir citando lo expresado en un espacio cedido 
gentilmente en la publicación bi mensual Univerciudad:

 “Los maestros y maestras, formadores de la niñez y juventud, que recibirán el 
encargo de dirigirlos destinos de la patria, tienen en la UNAE, ese libro abierto, ese 
templo del saber, esa enciclopedia disponible al alcance de nuestras manos, para 
actualizarse, para seguir aprendiendo, creciendo y ser fuentes de conocimiento y 
sabiduría para sus educandos”.

La UNAE es nuestra, llegó para quedarse y prestar servicios 
invaluables a la sociedad, nos corresponde a los sanvicentenses, a 
los manabitas recrear las condiciones favorables para asegurar su 
permanencia y esa es la tarea de todas y todos.
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